

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

¡Abajo la comedia!

La farsa política que los idóneos conservadores vienen representando para demostrar sus conocimientos en punto al arte de gobernar está ya condenada por la opinión pública.

El señor Dato, jefe de los «histriones» políticos, y sociólogo eminente, según afirman los suyos, nos está demostrando hasta la saciedad que su sociología viene á ser como el «ungüento de cerato simple.»

En la crisis porque hoy atraviesa España, los malos comediantes se ligan la manta á la cabeza, como vulgarmente se dice, y sin saberse los papeles se presentan en escena para seguir representando una farsa guñolesca en la cual los muñecos con artificios políticos, y dejándose llevar de sus instintos de mando, no dejan títere con cabeza y quieren acabar la farsa apelando á la fuerza suprema de fusilar por la espalda á unos pobres muñecos, que en la comedia de la vida les cupo el papel de gente del pueblo, y que protestan, y como no, de los villanos acaparadores que á trueque de llenar sus talegas de oro, se les dá un ardite de que aquellos que tienen el papel de ser salvaguardia de un pueblo que pide pan, permitan sea atropellado de la forma más cruel para que no entorpezca la marcha de la comedia guñolesca que se viene representando en el «Teatro Conservador».

Hubiera el señor Dato prohibido la exportación al extranjero, de los artículos de primera necesidad y especialmente del trigo, á poco de iniciar la guerra europea, y á buen seguro que España no pasaría hambre, y la comedia no tendría el desenlace trágico que ha de tener.

La mecha está ya prendida, en tanto que la comedia va siguiendo su curso; más vano será que los «comediantes» de la política actual quieran evitar la explosión, pues sus efectos no tardarán en dejarse sentir y los «guñoles» idóneos saltarán en la escena como moléculas que se agitan en el vacío.

¡Falsos histriones que representais la farsa política, tened cuidado, pues podría suceder que vuestra comedia fuera juzgada como se merece por el público Pueblo, y en uso de su derecho, protestara con argumentos contundentes de vuestra innoble farsa, y precipitándose al escenario dijera arrancándoos la máscara de «padres» de la Patria: ¡Abajo la comedia!

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

CHIRIGOTAS

Vamos, hombre, por algo se empieza.

Cuatro prisioneros alemanes, que se encontraban en Londres, á bordo de varios buques, fueron desembarcados el otro día para que contrajeran matrimonio con otras tantas agraciadas jóvenes inglesas.

Hé ahí por dónde puede venir la paz entre las dos naciones que más se odian.

Todo es que se generalicen las uniones conyugales entre los dos sexos de ambas potencias.

Ya lo sentenció un autor allá en el siglo anterior á este, que nos descalabra
«¡Todo lo vence el amor
ó la Pata de cabral»

Dicen de Vigo que en Salvatierra, al abrir uvas sanjas para plantar un viñedo, apareció un ánfora conteniendo 47 monedas de oro pertenecientes á la época de los Césares Adriano, Trajano y Constantino.

Supongo yo que se anunciará el hallazgo, por si hay algún superviviente de aquella época que pueda dar razón de á qué familia pertenecen esas moneditas.

Digo, si no hay algún pariente próximo del propietario del viñedo, en aquella época, que se presente á reclamar las monedas él mismo.

Que no es esto verosímil acaso, lector, dirás:
¡Pues apenas hay frescales capaces de eso y de más!

Con una bella joven sevillana se iba á casar en la gentil Sevilla, el día 23, por la mañana, un industrial oriundo de Castilla, y, con asombro de los andaluces, entre los cuales no hay quien lo comprenda, (prenda, la noche antes, se arrojó de bruces por un balcón al patio de su tienda. ¿Se hombre ¿era un orate? ¿era un bonio?)
¿qué era para que obrara de esa suerte? (¿onio?)
¡Pues era un buen señor que al matrimonio el tenía más miedo que á la muerte!

Algunos periódicos de Bilbao han dado la sorprendente noticia de que á cuatro millas de la costa se había divisado un submarino.

La cosa era para poner los pelos de punta á un calvo.

Ahora dicen que se cree sería una

fragata noruega que se dirigia á Santander.

¡Camará, vaya un modo de distinguir en cuestión de naves!

Confundir á un submarino con una fragata, es como confundir á un topo, verbigracia, con un buey.

DON PROCOPIO

Toque de atención

Ante el estado de opinión que han creado las campañas de nuestro caro compañero Llorens Mira (Fray-Feliu), las que siempre han sido secundadas noble y desinteresadamente por nuestro modesto concurso, y puesto que su acción tenaz y denodada ya no se limita á la publicación de artículos más ó menos vibrantes, si que también invade ya las esferas oficiales y hasta creemos que las judiciales, nos permitimos llamar una vez más la atención del señor gobernador civil de esta provincia, como presidente que es de la Junta Provincial de Beneficencia, para que amparado en los fueros que las vigentes disposiciones ponen en sus manos, obligue al Patronato Benéfico Cabrera, de Jijona, á ejecutar prontamente la última voluntad de un hombre bueno, pero muy desacertado al creer que quien dice «Señor, Señor», con mucha frecuencia, está más cerca del cielo que el resto de los mortales.

Esta cuestión, debido á los esfuerzos de «Fray-Feliu» y al concurso que le hemos prestado unos cuantos hombres de buena voluntad, ha entrado en una fase nueva.

Hasta ahora, el pueblo que es el soberano en todas las cuestiones, se limitaba á leer y comentar con fruición, y aún con gran avidez, los artículos que sobre este particular han publicado nuestro periódico y en el diario de Madrid «España Nueva». Pero ahora, ante la demora en presentar las cuentas é inaugurar dicho establecimiento de beneficencia, el pueblo de Jijona, á no ser porque confía en sus defensores, y estos quieren antes agotar todos los recursos, es muy posible que se hubiera tomado ya por sus propias manos aquello que es muy suyo.

Bastó que el día de la inauguración de la Casa del Pueblo «El Socorro», de Jijona, «Fray-Feliu» incitara á todos los ciudadanos á cumplir con su deber de hombres y jijonencos, para que éstos, en número de más de cuatro mil, se dirigieran al «Hospital Asilo-Cabrera» con ademán resuelto, dispuestos á llevar á la práctica aquello que creen los caciques provocadores que solo tienen en los labios.

A no ser porque los amigos Barriero y «Fray-Feliu», se interpusieron y aconsejaron se esperara un poco más, á estas horas estaría la justicia tratando de aplastar bajo sus garras á los valientes luchadores que por el merecido hecho de pedir justicia para el pueblo, merecen mil persecuciones. Más, piensen las autoridades que esto ha sido un síntoma de lo que en su día pudiera ocurrir, y no olviden que la misión del gobernante es algo más que curar amputando desacertadamente.

Si no quieren que los días tristes y luctuosos de Poveda vuelvan á sembrar el luto en un pueblo tan honrado y laborioso como Jijona, piensen que no lo conseguirán si no es abriendo de par en par, para todos los desvalidos, las puertas de un Asilo Hospital que se dice haber sido construido para que sirva de refugio á los pobres, pero que hasta la fecha, que nosotros separamos, no ha servido más que para que unos cuantos caciques hagan honor con sus actos presentes, á su historia negra, como sus conciencias.

POETAS ESPAÑOLES

Cantares

Morena, con tus cabellos voy á tejer una cuerda, para ahorcar las penas todas que en mi corazón se albergan.

Siempre que lloro y me miras, el bello sol de tus ojos seca mis lágrimas, niña.

No digas que no me quieres, que he visto por las ventanas de tus ojitos, la luz del amor que arde en tu alma.

Mienten todos los que dicen que te pareces al sol, porque el sol madruga mucho, y tú, morenita, no.

En el pozo de tu alma voy á echar mis penas todas, á ver si en el agua pura de mi cariño se ahogan.

Niña, el dolor que yo sufro lo cura tan sólo un médico llamado amor, el cual vive en la mansión de tu pecho.

Todo hombre es una familia cuyo padre es el cerebro, la madre el alma, y los hijos la idea y el sentimiento.

R. ESCALADA.

DE ELDA

El «boykot» en marcha.—Un caso raro.

La clase obrera le ha declarado el boykot al zapatero Pascual Bañón el «Yeclano» por haber trabajado durante la huelga.

El motivo de boicotarlo no ha sido solo porque ha trabajado, sino que además que trabajaba iba con la tarea al taller satisfecho y ufano como provocando á los obreros parados.

El otro día entró al taller con la tarea pidió turno y nadie le contestó y resultó que cortó el último.

El caso raro sucedió en la noche del lunes, que entró en el «bar de las Arenas» á la mesa del juego, y lo mismo fué entrar que quedarse la mesa vacía de personal.

Cuidado que para abandonar el juego por la presencia de uno que no hizo causa común, se necesita tener conciencia de clase. Pues éste caso raro ha tenido lugar en Elda.

A Pedro Galiano también le han declarado el boykot por trabajar en su casa las hijas durante la huelga, y calumniar á la Sociedad y á las huelguistas.

En dicha casa venden vino, leña y levadura, y me parece que el vino se hará vinagre por no tener quien se lo compre, y la levadura puede guardarse para cuando tengamos que amar otro boykot.

E. SANTA.

Elda 8 Marzo 1915.

SALON NOVEDADES

Un debut

Mañana por la noche debutará en el Salón Novedades una compañía de zarzuela dirigida por el primer actor José Nadal y el maestro concertador Francisco Sánchez.

Se pondrá en escena «Bohemios», «Los Guapos» y «Amor ciego».

Serán obsequiadas con elegantes «bouquets», todas las señoras y señoritas que concurren.

He aquí la lista de la compañía; Director de escena: José Nadal. Maestro director y concertador, Paquito Sánchez.

Primera tiple, Erodia Camarena.

Tiple cómica, Asunción Antón.

Otra tiple, Trinidad López.

Segunda tiple, Matilde Aránjuez.

Otra segunda tiple, Leocadia Marti-

nez.

Características, Filomena García y

Rafaela Llobregat.

Actores, Antonio Oliver y Arturo

Lledó.

Primer tenor, Francisco Cremades.

Primer baritono, Manuel Espinosa,

Primer tenor cómico, Manolito Al-

varez.

Actor de carácter, Juan Gozalbes.

Segundo baritono, Eduardo Fuen-

tes.

Otro tenor cómico, Rafael Arques.

11 señoras de coro y 8 caballeros.

Apuntadores, Rafael Fuertes y Jo-

sé Ferrándiz.

Sastrería, Francisco Candial.

Peluquería, Manuel Pastor.

Guardarropa, Pablo Portes.

Maquinaria, Enrique Dominguez.

Archivo, Sociedad de Autores Es-

pañoles.

8 Profesores de Orquesta.

Ironías...

La cosa está que arde

Está visto que en este pícaro pueblo no ganamos para sustos.

Aún no estábamos curados del que nos dieron los panaderos, cuando se le ocurre al vapor «Tiflis» hacer una explosión y una hoguera más bonita que las que hacia nuestro gran rey Felipe II cuando á los del tribunal de la Fé se les ocurría condenar á cualquiera por no ir á misa, los domingos, por lo menos.

Había que ver el gran lujo de precauciones que se desolegaron para que la gente no se «arrimase» al barco, y no hubiera más desgracias.

Toda la Prensa ha hablado del siniestro. Al comandante de Marina le pusieron verda de tanta censura; pues según de público se dice que no ha sabido ó no ha querido evitar el mal mayor que el vapor pudo salvarse si su autoridad hubiese ordenado y puesto en práctica lo que en estos casos requiere.

¡Pero cuánto pámfilo!

¿Qué es lo que se debe hacer en tales momentos, más que lo que hicieron algunos señores? Es decir, ponerse ellos en franquía y dejar que las ratas se tostaran, como sardinas.

Uno de los más llamados á evitar estos siniestros — y los que ocurrirán, morena — es el ingeniero de las obras del puerto, señor Lafarga y este señor, es uno de los que primero buscaron la huida.

Torre Vieja, con ser un puerto insignificante, tiene una junta de salvamento y Alicante, que puede tenerla, no tiene, ni un mal botel.

Y eso que los millones se gastan de una manera dislocante.

Por cuatro piedras para una balsa indecente, y unos cuatro barracones de hojadelata, han sido invertidos más miles de duros, que los yanquis en el canal del Panamá.

¡Hay cada Panamá, que quita el sentido!

¿Pero á que no saben ustedes lo más gracioso?

Pues lo más gracioso, es que tanta precaución para que nadie se acercase al barco ardiendo, ha servido para molestia, pues con todo esto, han habido algunos valientes, que despreciando la vida han asaltado el buque y llevado cuanto tuvieron por conveniente.

¡Ah! Si no llegan á haber guardas! Entonces se llevan el barco, y lo hubieran encontrado en cualquier baratillo vendido por hierro viejo.

Y la verdad que la cosa hubiera tenido la mar de gracia.

¡Y tental!

Como que es de la única manera que se nos hubiera pasado el susto.

VULCANO.

Suceos

Denunciados

Por llevar las cabras sin bozal un hijo suyo, ha sido denunciado el dueño de la lechería de la calle Castaños, número 55.

José Díez Gascón y Diego Romero Torre, maltrataron en la calle del Socorro á Juan Dias Navarro. «armando»

entre ambos una «fenomonal bronca», por lo que fueron detenidos y conducido á la Inspección de Vigilancia.

Noctámbulo

El vigilante nocturno Ramón Galiano, ha entregado á la posada nueva un carrito de mano que encontró en la vía pública la pasada noche.

Vigilante.. honorario

El vecino de la casa número 24 de la calle de Alfonso el Sabio, don Antonio Jurado, ha dado cuenta en la Inspección que de 3 á 4 de la madrugada estuvo llamando al vigilante de su distrito, y que á pasar de la insistencia con que lo hizo, no acudió.

Detenido

Por el vigilante Marcos Jordá, ha sido detenido Juan Zundio Belmonte, que estaba reclamado por el Juez de instrucción de esta capital.

¡Mas humanidad!

Zola, el ilustre novelista francés, proclamó la santidad del odio, nos otros, desde estas columnas recogemos el pensamiento del admirable escritor, para odiar á todos aquellos que desterran de su corazón los sentimientos de humanidad más rudimentarios.

El caso que vamos á relatar pertenece á esos.

El joven panadero José Castelló se encontraba trabajando en el horno de Federico Beneyto (situado en la barriada de San Blas) cuando se produjo una herida en el dedo el día 21 del pasado.

En vista de no poder dedicarse de lleno á su trabajo, el patrono Beneyto le pasaba todos los días 0'75, en concepto de la ayuda que le prestaba, apesar de encontrarse imposibilitado para desempeñar su oficio.

Anoche, José Castelló se puso á trabajar, pero á causa de los esfuerzos hechos, la herida se le abrió muchísimo más, hasta el punto de verse obligado á comunicarle al patrono lo que ocurría.

Este, lejos de atenderle, le despidió de su casa, sin pensar en que el despedido no tiene hogar, ni familia en ésta.

Castelló ha pasado la noche fuera del horno soportando con resignación las inclemencias del tiempo, hasta esta mañana que se ha decidido á ir al Gobierno Civil y presentar la correspondiente denuncia, que pasará al Juzgado correspondiente.

¿Qué le parece al lector este caso de inhumanidad?

Es de proporciones tan monstruosas que á él le dejamos el trabajo de aplicar al referido patrono el calificativo que merece.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el co-
regiar en el Colegio de Abogados de
Alicante, a don Eduardo Barriobero y
Herran, ilustre jurisconsulto del Cole-
gio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 448 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

NOTICIAS

Anteayer tarde celebró su reunión anunciada la Junta provincial de Sanidad, acordando emitir informe favorable respecto á los terrenos de la finca «El Toll», que ha adquirido el Ayuntamiento para emplazar el nuevo cementerio.

Hoy ha sido firmada por el alcalde la escritura de adquisición.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 arroba. Razón Zaragoza, 2, bajo.

A instancias del alcalde de Villajoyosa, el gobernador ha encargado á los agentes de su autoridad la busca y captura de Desamparados Ibáñez Torregrosa, fugada del domicilio conyugal con Joaquín Andrés Amorós.

Durante el pasado mes se han registrado 101 nacimientos y 40 defunciones en esta capital.

La Junta Administrativa militar el próximo día 26 celebrará en el Hospital militar un concurso para la adquisición de viveres y artículos de primera necesidad.

AMA DE CRIA; leche fresca; se ofrece para casa de los padres.—Darán razón en la imprenta de este periódico.

Esta Administración principal de Correos anuncia la subasta para contratar el servicio de conducción en automóvil de la correspondencia, desde la estación férrea de Oliva á Pego.

Esta noche debutará en el Cine Sport la notable primera tiple, Paquita Navarro.

A las dos de la tarde del jueves 11 del corriente tendrá lugar, ante Notario, y en el despacho de la alcaldía la apertura de pliegos presentados al concurso para la construcción del muro de cerca del nuevo Cementerio, y hasta la una del propio día, se admitirán en la Depositaria Municipal los depósitos obligatorios para tomar parte en dicho concurso.

Anoche, á las nueve llegaron de Elche veinte guardia civiles.

Don Juan Pastor Ors solicita de la alcaldía autorización para instalar un motor de gas pobre en la planta baja de una fabrica que posee en la calle del Pintor Lorenzo Casanova.

Le ha sido concedido el ascenso de escala al catedrático de esta Escuela de Comercio, D. Hipólito Dominguez.

Se ha desestimado la instancia del vecino de Alicante, Manuel Sogorb Ramos, recluta declarado soldado en juicio de revisión solicitando su ingreso en filas.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

Alcance postal

Falta de pan

Venecia.—Noticias de Budapest dicen que la falta de pan causa malestar en la capital.

Todas las tahonas de la Leopoldstad en las afueras de la ciudad están cerradas por falta de harina, á causa de haber requisado las autoridades militares todas las provisiones.

Captura de un vapor americano

Washington.—El vapor americano «Pacific» cargado de algodón consignado á Alemania, ha sido capturado en el Atlántico por un crucero inglés, que se ha incautado del cargamento.

Noticias de Austria

Roma.—Telegrafian que ha llegado á Viena el conde Tisza, y, acompañado por el barón de Burlan, fué recibido por el emperador Francisco José.

Los prisioneros en Berlín

Amsterdam.—Comunican de Berlín que algunos miembros de la Dieta Prusiana han

visitado en el campo de concentración á los prisioneros de guerra y han sido informados de que hasta ahora 780.000 personas han sido internadas en los campos de concentración alemanes.

Robo en Correos

Barcelona.—Se ha verificado un robo de certificados en la Administración de Correos.

Los ladrones penetraron en la oficina de «Poste restante» que, por ser domingo, estaba cerrada, y fracturaron la caja de hierro, apoderándose de 240 certificados.

En Burgos

Burgos.—Los fabricantes de harinas, reunidos, han acordado, en caso de subida, entregar al Ayuntamiento 10 sacos de harina diariamente al precio de 41 pesetas los 92 kilos.

Los almacenistas se han comprometido á que no falte pan para el consumo de la capital.

En Sevilla

Sevilla.—Ha quedado constituida la Junta de autoridades que ha de entender en el asunto de las subsistencias.

Se ha telegrafado á los alcaldes de los pueblos pidiéndoles relaciones juradas de las existencias de trigo.

Se procederá inmediatamente á su tasación.

El gobernador ha dicho que con arreglo á la cosecha próxima faltará trigo; pero esto se conjurará con 4.000 toneladas que pone á disposición de Sevilla el ministro de Hacienda.

En el Ayuntamiento se ha verificado una reunión de harineros para impedir que se cierren las fábricas.

Noticias de Larache

Cadiz.—Personas llegadas de Larache cuentan que la tranquilidad en aquella zona es grande.

Las construcciones están paralizadas, y los obreros atraviesan honda crisis.

Muchos regresan á la Península.

Escasean las subsistencias y el pan es malo y caro.

Incendio

Burgos.—En el pueblo de Sasamon, un incendio ha destruido la Casa Ayuntamiento.

Se ha podido salvar á excepción de las llamas el archivo.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Profesora en partos.
SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

Flores del día

Los «veletas»

En el campo periodístico existen muchos *veletas* que no hacen más que girar lo mismo que una polea. Dando vueltas, solo buscan la miserable *peseta*; y están condenados siempre á dar vueltas, muchas vueltas...

Y en ese girar eterno, en esa condena eterna, reciben escupitazos igual que una escupidera. ¡Y luego mostrarnos quieren sin mácula su conciencia, cuando es nido de mentiras y estiércol que se desprecia!.. Así se halla por los suelos el prestigio de la Prensa, por culpa de los que viven husmeando la *peseta*; y en tanto son socialistas ó sacristanes de aldea, como integristas ó republicanos de á *moneta*. ¡Vivimos en carnaval y ya no hay quien nos entienda! ¡Triunfó el vulgarote estómago, en el campo de la Idea, y se acabaron los hombres, y triunfaron los *veletas*!

JOSE ROCAFULL Y LOACES

colono seguía sollozando y pronunciando palabras incoherentes. Marietta lloraba con el niño en los brazos.

Oscar, cuando vió llegar á su casa el triste convoy que llevaba á su madre herida y ensangrentada, empezó á gritar desahogado maldiciendo al asesino.

Leman le miró serio.

—Menos gritos, menos hipocresía, muchacho, y más corazón, más lealtad.

Oscar tuvo que refrenar su rabia por aquella observación y respiró con fuerza, como si le oprimieran un peso.

—¡Ah! usted no cree nada; y sin embargo sabe usted que adoro á mi madre y deseo saber si hay esperanza de salvarla.

—Veremos; entretanto sepa que en la habitación de la enferma no entrará ni usted ni nadie; bastaremos su padre y yo.

En vano Oscar gritó y lloró. Lemán quedó inflexible.

Aquella misma noche supo que su madre no moriría; solo necesitaba estar tranquila para evitar el peligro de una conmoción cerebral, y por la sangre vertida que la había debilitado en extremo, quedando inerte, sin conocimiento.

Leman le aplicó cataplasmas, por él compuestas, y no

—No la escucheis, ya cederá, y empezad por la vieja... no estais aquí para escuchar lamentos, sino para hacer respetar la ley.

La vieja se había incorporado sobre su camastro y aparecía aterradora con su cuerpo consumido, la cabeza calva y la cara cadavérica.

—¿Cual es la ley infame que permite echar á la calle á los infelices que se mueren?—gritó extendiendo su brazo desnudo.—Y si tal ley existiera, ¿quien se atrevería á ponerla en obra?

Lucrecia sonrió con desprecio.

—Yo dije,—ya veis que he venido aquí para eso.

Y volviéndose al ujier, dijole;

—Echad fuera á esa vieja carroña!

—¡Que tu seas maldecida!—gritó la vieja con un supremo esfuerzo.

Lucrecia se encogió de hombros y salió á esperar que fueran cumplidas sus órdenes.

El colono había ido un momento á la cuadra, dejando á Mateo en la cocina.

Este había escuchado las súplicas de su madre y su cuñada y las crueles contestaciones de la señora Morgan.

La sangre se le subió á la cabeza, y loco, furioso, tomó un hacha que había á mano, y apenas apareció

NUEVA SOMBRERERIA
J. Abovedo
 Gran variedad en sombreros y gorras para caballeros. — Última novedad en sombreros.
PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual
 Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en el siglo menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias

Impresos para sociedades. Volantes. Cargames. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes sesiones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematografía.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Sesiones de cinematografía y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematografía. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Refaguera» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantosero toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y mirchirones.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, vigianda módicos honorarios. Para informes en esta redacción.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

la señora Lucrecia y antes de que pudiera defenderse ó gritar, descargó sobre su cebeza un golpe formidable que la derribó en tierra cubierta de sangre. Mateo le dió otro golpe y huyó por los campos.

La terrible escena fué tan rápida, que en la habitación vecina no se dieron cuenta; solamente oyeron el ruido que produjo al caer al suelo el cuerpo de Lucrecia.

Lo que siguió es indescriptible.

El ujier y su compañero, aterrorizados, mandaron al cochero en busca del señor Morgan, y á advertir á la autoridad lo sucedido, mientras ellos quedaban guardando á la señora, que creían muerta.

El colono se arrancaba el pelo llorando y diciendo que ella lo había querido, pues no solo los había echado de casa, sino que por su causa se había perdido su hermano, ¡la flor de los hombres honrados!

Marietta, con su hijo envuelto en una manta, miraba á la señora, tendida en tierra, pensando, sobrecogida, que el castigo no había tardado.

La vieja llamó repetidas veces á Mateo, hasta que cayó sobre la cama tendida, arrojando espuma por la boca.

Había muerto.

Pronto se supo lo sucedido, y la gente acudió al lu-

gar del suceso; pero nadie compadecía á la señora Morgan, mientras todos sentian piedad por los infelices colonos, y deseaban que Mateo llegase pronto á la frontera.

En medio de ese tumulto llegó Leman, que se encontraba en los alrededores, y fué llamado.

En pocas palabras le contaron lo sucedido.

—Me lo esperaba—dijo,—lo merecia, y apuesto que ha provocado al pobre Mateo de manera de voiverle loco; ese muchacho que no sabia hacer daño á una mosca.

Entretanto observaba á la señora, cumpliendo su deber de médico.

—No ha muerto—dijo,—tiene la piel dura, procuraré curarla en un momento; después la llevaremos á su casa. Lo hago por Mateo y esta pobre gente.

Todos aprobaron su conducta.

El coche de Morgan volvía con el juez y demás autoridades.

Fué referido el hecho, y el mismo ujier y su compañero confirmaron la crueldad de la señora Lucrecia hacia los colonos, y su violenta provocación; mostrando al juez y á los guardias á la vieja muerta, en cuyos ojos se veia todavía la expresion de un intensísimo dolor. El